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新房打折 二手房去中介化

新房打折!二手房去中介化

多年来!我国房地产业一直在一个较为封

闭的体系中运行" 地方政府将土地#招拍挂$!

开发商竞价拿地%开发建设!在媒体投放广告

吸引购房人购买"由于种种原因!多年来!相对

于购房人!开发商一直是这个交易中的强势一

方"

但如今!有一个机构愿意挑头替购房人讨

价还价"

&对房地产行业来说!交易基本是线下完

成!互联网之所以还没有对其产生足够大的影

响!就在于还缺少一个类似淘宝那样够量级的

纯粹的平台'$庄诺说!平安集团想做这样的努

力"

按照平安集团的规划!互联网将是其今后

战略转型的重中之重"平安集团董事长马明哲

将互联网称之为平安的新引擎!马明哲甚至说

在互联网金融冲击下!不变即死"

为此!平安集团设计了一个&医%食%住%

行%玩$的互联网五大门户布局"平安好房网就

是其中&住$的具体体现"

庄诺告诉记者!

4

月
-4

日平安好房网正

式上线!

56

日将推出首届 &
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网络特价购房

节$!向市场推出
-666

套超低价房源!目前已

经有北京%上海%广州的近百个楼盘打算参与

这个网络特价购房节"

&我们在跟开发商谈判的时候!一个最基

本的原则就是低价!就是让开发商拿出最大的

优惠" $庄诺说!不仅如此!平安好房网还将提

供购房补贴%贷款服务等等相关支持"

&您买房我贴钱!您按揭我贴息$!这是平

安好房网已经投放的广告语"按照平安集团的

说法!将拿出
4

亿元来运作这个网络特价购房

节"

看起来!这将是平安集团对房地产行业的

一个全面参与"除了好房网!平安银行%平安信

用卡%平安信托%平安大华基金都将参与到这

个网络特价购房节活动中"

在庄诺的构想中! 如果能用几年时间!把

好房网打造成与淘宝一个量级的交易平台!将

有可能对房价形成一个博弈空间"

庄诺仔细分析过房价的构成"地价是房价

的最大一块!这部分成本无法撼动" 建设成本

是盖楼的硬成本!也无法撼动" 附着在房地产

上的各种税费也是很难削减的成本"

&算来算去!开发商的营销成本是能够削

减的最大一块" $庄诺说!一般来讲!营销成本

在房价中所占的比重约为
47

! 这部分成本可

以让利给购房人"

要实现这种让利!关键在于开发商的营销

方式"

如果平安好房网能够成长为像淘宝一样

的交易平台!那么开发商就可以在好房网上设

立网上售楼处!这部分营销费用就可以被挤出

来!让利给购房人"

&每年拿出一天!让开发商给一个最大的

优惠!我想这是可以做到的" $庄诺说!虽然没

有办法要求开发商一直压低价格!但每年拿出

一天大促销还是可能的" 对开发商来说!这也

是一个试水的机会!可以通过一部分特价房源

来试探市场的反应!尤其是目前市场交易不好

的情况"

不仅仅是新房!平安好房网还计划涉足二

手房交易"

庄诺告诉记者!

.

月平安好房网将计划推

出二手房交易平台" 在这个平台上!最终的目

标是去中介化!也就是让购房人与卖房人自行

完成交易"

&互联网就是要去屏障!要透明%免费%快

捷!我们想通过这个网站实现这些好处"$庄诺

说! 好房网负责对卖房人的房源信息进行核

查!购房人在缴纳意向金之后将获得有意向房

源房主的联系方式!双方自行谈价格!完成交

易" 好房网在其中提供相关服务!但不收费"

如果能够实现这种交易模式!那意味着当

前最高
/7

的二手房中介佣金将没有了生存空

间"

庄诺并不能肯定将会原原本本地实现这

些构想!但他表示!平安集团愿意在这个领域

进行尝试!用互联网的思维实现消费者利益的

最大化"

&我们没有想在房产交易上赚钱!但不意

味着我们是要做赔本买卖"$庄诺说!我们想做

最好的产品!前期需要用免费的方式来占领市

场!当购房人通过好房网低价%愉快地买到合

适的房子后! 对平安的品牌会有更高的认同

感"

房地产电商平台与现实的博弈

其实!平安好房网是房地产电商化的更进

一步" 在此之前!互联网已经开始介入房地产

业"

最早的模式也是最初级的介入!国内几家

门户网站纷纷开设房产频道!作为房地产资讯

的发布平台" 在这个平台上!开发商可以投放

网络广告!广告收入成为这类平台的基本盈利

渠道"

随着房地产市场的突飞猛进!原本只是提

供房地产资讯的网站开始拓展业务! 组织买

家%发布二手房信息%组织家装团购等开始成

为重点"在这个阶段!开发商投放广告%向二手

房中介收取端口费成为盈利模式"

目前市场上通行的做法是!房地产电商平

台通过类似 &
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的优惠方式将购房人组织到某一楼盘!购房人

缴纳的那些费用就成了电商平台的盈利"

在二手房市场! 电商平台通过点击量%接

入端口!向房产中介收取费用!成为另一种盈

利模式"

但这种类型的互联网介入模式带来的好

处并不明显!上游的开发建设未有改变!下游

的购房人也没有得到更多的好处" 不仅如此!

在平台与商家之间!由于费用问题!还出现了

一次大规模的封杀运动"

今年
/

月
--

日!在北京!我爱我家%链家%

麦田组成企业联盟!宣布将各自持有的房源信

息从北京安居客上下线"安居客是一家房地产

租售平台!在此之前!几乎各大中介都将房源

信息在这个平台上进行挂牌展示"

/

月
-5

日!

8

家中介公司组成上海房产中

介联盟!这个联盟召开新闻发布会发布维权声

明" 这份声明针对安居客!要求安居客统一全

国消费模式%停止随意涨价%透明消费数据%提

升服务质量等"

显然!数年来线下房产中介公司与线上房

地产电商平台之间的利益冲突在这一事件中

集中爆发"

这份声明声称! 上海安居客自
5669

年成

立以来!

9

年时间内曾至少
.

次改变其收费模

式!每次收费模式的改变都意味着服务价格的

一次提高" 今年
/

月初!在未通知合作企业的

情况下!安居客提高了单次点击的定价!仅租

赁房源的单次点击价格上涨幅度就达
467

"

参与联盟的房产中介公司普遍认为!这不

仅是价格问题!安居客以房源发布量为标准的

收费模式也扰乱了市场" 房源发布越多! 它

的收费越多! 正是这种模式造成了各类虚假

房源充斥网络! 既扰乱了市场秩序! 又欺骗

了消费者"

在中介们看来! 这些网络平台只是把自

己标榜为 &房产电商$! 其盈利模式非常简

单! 无非是把从百度低价买来的流量! 再以

高价出售给经纪人和中介公司赚取差价! 他

们的盈利完全依赖于中介公司和经纪人把手

中掌握的大量房源信息发布到他们的网站上"

这两次联盟活动导致的直接后果就是!

安居客放弃了最近一次的端口费调价"

对房产中介公司而言! 这样的经历促使

他们开始发展自己的网络平台"

我爱我家就在此次事件之后开始专注自

身网站的建设! 在伟业我爱我家集团副总胡

景晖看来! 加快自己平台的建设非常值得!

不然就相当于总是给别人养孩子"

&我们也在思考! 互联网与房地产结合

到底该怎么结合! 会实现多大的变革"$ 胡景

晖说! 现在还看不清楚" 互联网精神是从客

户出发! 节约时间和精力! 但从我国目前的

情况看! 房地产电商平台似乎并没有给消费

者带来这些好处"

互联网能给房地产带来什么

这是一个颇为尴尬的现实! 在互联网对

零售% 金融等行业 &攻城拔寨$ 的时候! 房

地产业却像是一个坚固无比的堡垒! 似乎无

孔可入"

以二手房交易为例! 平安好房网的设想

是去中介化! 通过网站的免费服务来实现买

卖双方之间的简单交易" 但在实际交易过程

中! 去中介化困难重重"

胡景晖告诉记者! 二手房交易涉及很多

国家政策法规! 非常复杂" 买卖双方如果自

己到房产交易大厅跑一次就会发现! 这个过

程异常耗时% 耗精力! 常常让人无从下手"

不仅如此! 买卖双方是先过户还是先付款(

如果先付款! 要付多少款( 这些都需要一个

合格的第三方来协助完成)

而这样的协助显然需要买卖双方付出一

定的报酬! 也就是中介服务费"

而且! 免费的服务模式能否顺利撮合买

卖双方! 目前还无从得知" 庄诺提供的企业

数据显示! 目前平安好房网在北京% 上海%

广州各设有一个分公司!

/

个分公司的员工

总数
466!866

人之间" 相比传统房产中介公

司! 这样的员工数量少得可怜! 比如伟业我

爱我家! 员工数在
/

万以上"

&严格讲! 现在并没有真正意义上的房

地产电商! 而互联网与房地产该如何结合的

问题也暂时无解"$ 胡景晖告诉记者! 即使是

在互联网最为发达的美国! 目前也还没有出

现网上买房就比线下便宜的情况"

在胡景晖看来! 开发商通过互联网可以

节省一部分宣传费用! 但节省的这笔费用在

房子买卖总支出中所占比例并不高"

从另一个角度来看! 房产交易是普通人

生活中最大的交易! 资金量大意味着交易过

程的慎重! 而互联网能否解决这个问题! 目

前还看不到经验"

社科院经济所研究员汪丽娜告诉记者!

就我国而言! 房地产与互联网的结合还处在

初级阶段! 相关房地产电商网站上的虚假信

息很多! 真正颠覆现有房地产经营% 生产模

式的互联网平台还没有出现! 这个行业的大

数据还没有得到有效利用"

汪丽娜提供了另一种思路" 在她看来!

政府层面对房屋存量% 增量等数据信息应该

有一个清晰的展示!比如在美国!所有人都可

以轻易看到每个城市的房地产数据"有了这些

数据!就有了提供更有针对性服务的可能"

&但在我国!目前数据都不准确!统计部门

的数据%民间研究机构的数据以及房地产机构

的数据往往并不合拍! 这让消费者茫然了!不

知道该相信谁!而没有了信任的基础!电商的

服务就很难做" $汪丽娜说"

而在互联网研究者眼中!房地产业将不仅

仅是在交易环节被互联网影响! 房地产功能%

业态%城市问题都将最终被互联网改变"

中国互联网协会理事%天下互联集团董事

长张向宁预测!未来的商业地产!功能上将只

剩下娱乐和餐饮!而未来的脑力劳动者!标志

就是在家上班"

在张向宁看来!空间是人与人之间的一个

重大屏障!传统发展路径下!人需要聚集到大

城市才能有工作的机会!才能办公%开会%创造

价值" 但大量人口都聚集到大城市!造成了交

通拥堵%环境污染等问题!互联网正在改变这

一切"

张向宁所说的改变!是基于移动互联技术

而产生的变化"&假设提供给大家一副眼镜!戴

上之后就能进入一个虚拟空间! 从而完成办

公%开会%交流!那么谁还愿意待在大城市( 互

联网将成为解决城市房地产问题%城市污染拥

堵问题的最终途径" $

"据# 中国青年报 $%

!!!!!!

房地产业正在慢慢被互联

网渗透&

!

月
"!

日!一个名为平安

好房网的网站正式上线& 引人

关注的是 ! 这家网站将推出

"###

套特价房源& 平安集团好

房网要求开发商给出最大的优

惠!每成功交易一套房子!平安

集团还将补贴购房人
"

万元&

'相对于其他行业!房地产

业恐怕是至今尚未被互联网改

变的处女地! 我们想尝试看有

没有可能对这

个 行 业 产

生一些影

响 & (平

安好房网

首席运营执行

官 庄 诺 告 诉 记

者&


